



# Equipos de emergencia luchan contra lluvia y viento para hallar a adulta mayor

**HORNOHUINCO.** Familiares revelaron que la mujer fue vista por última vez cerca de un paradero de locomoción colectiva. Dejó su teléfono celular cargando en casa y salió con su cartera y ropa de calle. Las labores continuarán durante la jornada de hoy.

Marcelo Galindo

marcelo.galindo@diariollanquihue.cl

Las adversas condiciones atmosféricas, caracterizadas por frío, viento y abundante lluvia, se han convertido en la principal dificultad para los rescatistas que buscan a María Ángela Vidal Muñoz, de 74 años, desaparecida desde el viernes pasado por la tarde en la zona precordillerana de Hornohuínco, en el sector del Lago Chapo, en Puerto Montt.

A las labores de rastreo se han sumado diversos organismos de emergencia y equipos especializados en rescatar personas en situaciones de riesgo.

Las labores son encabezadas por el GOPE (Grupo de Operaciones Policiales Especiales) de Carabineros. Al operativo se sumaron Bomberos de la Carretera Austral y de Puerto Montt con su equipo Agreste, la SEBV (Sección de



CARABINEROS DEL GOPE ENCABEZA EL RASTREO POR LA ZONA COMPUESTA DE DENSAS VEGETACIÓN.

Encargo y Búsqueda de Personas y Vehículos) de Carabineros, el Retén Correntoso, el Bote Salvavidas con buzos y un robot submarino, el Ejército (del Destacamento de Monta-

ña N.º 9 "Arauco"), la Delegación Rural de la Municipalidad, además de familiares y vecinos del sector.

"Se ha realizado un rastreo terrestre en zonas boscosas y de difícil acceso, una inspección de riberas y cursos de agua, búsqueda subacuática con buzos y robot del Bote Salvavidas, y patrullajes en rutas y áreas de tránsito habitual", comentó Claudio Díaz, encargado de Emergencias de la Municipalidad de Puerto Montt.

## BÚSQUEDA EN RÍOS

Daisy Gallardo, del Bote Salvavidas de Puerto Montt, ratificó que están revisando algunos puntos de interés aledaños a los ríos y algunos pozones en el

sector El Chingue y Hornohuínco. "Hay varios cursos de agua que se están rastreando con los buzos y nadadores, y además se ha efectuado búsqueda río arriba", comentó Gallardo.

La voluntaria explicó que el Bote Salvavidas está trabajando con siete voluntarios y que los ríos son cercanos al Lago Chapo y el Río Blanco, "por lo que son bastantes cursos de agua que hay que revisar".

La capitán Patricia Olivares, comisaria de servicio de la Sexta Comisaría de Carabineros de Alerce, confirmó que la denuncia fue realizada por la hija de la persona desaparecida en el Retén de Correntoso.

"Personal de Carabineros

74

años María Ángela Vidal Muñoz, quien, tras salir con su cartera por el camino de Hornohuínco, desapareció sin dejar rastro.

del retén adoptó el procedimiento, acogiendo la denuncia y efectuando el encargo de la persona", sostuvo.

## CARRERA CONTRA RELOJ

Luis Toledo, periodista y Máster en Protección Civil y Gestión de Emergencias, sostuvo que las condiciones meteorológicas de lluvia y viento dificultan las tareas de los equipos de búsqueda, lo que agrega desafíos como el reblandecimiento del suelo —que retrasa y vuelve riesgoso el desplazamiento en zonas agrestes—, el aumento del caudal de los ríos y la reducción de la visibilidad en los caminos. "Estos factores incrementan significativamente el riesgo de accidentes", sostuvo el profesional.

Para Toledo, "la búsqueda de una persona, especialmente si se trata de un adulto mayor, es una carrera contra el tiempo, lo que hace urgente reforzar la fuerza de tarea con más personal e instituciones. En este contexto, resulta clave incorporar al Cuerpo de Socorro Andino, dada su experiencia en terreno y los resultados obtenidos en búsquedas anteriores, como el exitoso rescate de la enfermera en Peulla en

5

días se cumplen hoy de la desaparición de la vecina del sector de Hornohuínco, cercano al Lago Chapo, en la comuna de Puerto Montt.

noviembre de 2021".

## TESTIMONIO FAMILIAR

Yisel Alvarado, nieta de María Vidal, ratificó que su abuela, el viernes entre las 18:00 y las 19:00 horas, no salió con destino al bosque a buscar leña, sino que los vecinos la observaron con ropa de salida y su cartera, cerca de un paradero de locomoción colectiva.

"Salió sin celular, dejó la casa con llave. Salió como si fuera a visitar a alguien, dejando su celular cargando y la radio enchufada", reveló.

La nieta reconoce que su abuela no tiene Alzheimer ni demencia senil, pero que a veces se desorientaba porque no sabe leer.

"A veces salía para caminar hacia Lago Chapo y se desorientaba, pero los vecinos la llevaban a la casa. Ella no padece de Alzheimer ni demencia; como no sabe leer ni escribir, muchas veces iba al centro de Puerto Montt y se perdía. Pedía ayuda, e incluso dos veces mi mamá la ha ido a buscar a Carabineros".

Las labores de búsqueda continuarán durante la jornada de hoy miércoles en Hornohuínco. 

## Unidad especializada aún pendiente

El diputado RN Mauro González afirmó que hasta el momento no se ha podido concretar la unidad especializada para buscar personas. El parlamentario reconoció que sostuvo una reunión con el gobernador regional, Alejandro Santana, y la Corporación Violeta Gutiérrez, "para volver a impulsar esta iniciativa de fortalecimiento en la búsqueda de personas". Según explicó, de los compromisos que se hicieron para llevar adelante este proyecto con la Subsecretaría del Interior y el Gobierno Regional, "sólo estos últimos cumplieron con la adquisición de equipamiento. Lamentablemente, todo lo que tiene que ver con la dotación, más recursos, más personal para las policías y la coordinación entre Carabineros, la PDI y la Armada, nunca se llevó a cabo por parte de la Subsecretaría del Interior".